

# Document d'information

Projet d'atteinte de durée de vie utile de la centrale hydroélectrique de Mactaquac

## L'engagement des Premières Nations

Depuis 2013, Énergie NB a eu des discussions constructives avec les collectivités des Premières Nations qui habitent en bordure du fleuve Saint-Jean au sujet de l'avenir de la centrale de Mactaquac.

En tant qu'entreprise de services publics, nos valeurs fondamentales pour l'engagement des Autochtones sont l'inclusion, la réceptivité et le respect. Nous reconnaissons et respectons le statut unique et le rôle de gérance environnementale des Premières Nations du Nouveau-Brunswick.

Nous avons travaillé en étroite collaboration avec chaque collectivité des Premières Nations afin de concevoir des méthodes d'engagement et de consultation spécifiques et appropriées en reconnaissance des intérêts et points de vue des Premières Nations sur le projet Mactaquac.

### **Depuis 2013, la participation et le point de vue des Premières Nations sur le projet comprennent:**

- Implication directe du personnel des Premières Nations avec l'équipe des Affaires des Premières Nations d'Énergie NB.
- Expertise et représentation des Premières Nations au Comité consultatif de l'Examen environnemental comparatif (EEC).
- Agent de liaison / de surveillance des Premières Nations embauché pour aider et surveiller le travail sur le terrain dans le cadre du projet Mactaquac, y compris le travail de l'Institut des rivières canadiennes. Il informe également les collectivités des Premières Nations sur les rapports d'études sur le terrain.
- Représentation des Premières Nations sur le Comité de liaison communautaire de la vallée du Bas-Saint-Jean.

Diverses collectivités et organisations des Premières Nations (y compris les six collectivités malécites et mi'kmaq du Nouveau-Brunswick) ont été informées et invitées à s'engager avec Énergie NB sur l'avenir de la centrale de Mactaquac.



Les six collectivités malécites ont un lien profond et de longue date avec le fleuve Saint-Jean. Elles ont toujours exprimé leur intérêt à s'engager avec Énergie NB sur l'avenir du projet.

**Afin d'aider ces six collectivités à s'engager sérieusement sur l'avenir de la centrale, Énergie NB a financé les activités de consultation suivantes:**

- Élaboration d'un protocole de consultation interne pour faciliter la collaboration entre les six collectivités dans le cadre du projet.
- Élaboration d'un protocole de consultation externe entre Énergie NB et les six collectivités qui définissent les modalités de consultation avant et après qu'Énergie NB ait choisi une option privilégiée.
- Achèvement d'une étude sur l'utilisation traditionnelle des terres par des experts choisis par les collectivités.
- Analyse technique de l'Examen environnemental comparatif et de l'Examen comparatif des répercussions sociales par des experts choisis par les collectivités.

Les neuf collectivités mi'kmaq et leurs représentants élus ont été moins engagés que les six collectivités malécites et leurs représentants élus. Ce phénomène est probablement dû à la géographie.

**Les principaux commentaires des six collectivités malécites, tels qu'observés par Énergie NB, indiquent que les répercussions sur l'utilisation traditionnelle des terres sont les suivantes:**

<b>Option 1</b> Rééquiper	Continuité des répercussions actuelles, plus la construction et les activités à proximité de la Première Nation de Kingsclear.
<b>Option 2</b> Sans production d'électricité	Continuité des répercussions actuelles, plus la construction et les activités à proximité de la Première Nation de Kingsclear, avec une empreinte écologique moindre que l'option 1.
<b>Option 3</b> Réhabilitation de la rivière	Possibilité de rétablir l'utilisation traditionnelle des terres et du fleuve à l'état antérieur à l'installation du barrage.
<b>Option 4</b> Atteinte de durée de vie utile	Continuité des répercussions actuelles.

Énergie NB va continuer de collaborer étroitement avec les Premières Nations sur le projet d'atteinte de durée de vie utile pour faciliter les possibilités économiques potentielles et la gestion environnementale du fleuve Saint-Jean. Cela comprend l'installation d'une passe à poissons et d'autres moyens pour aider à rétablir le lien entre les Premières Nations et le fleuve.

Pour plus d'information sur d'autres sujets d'intérêt et des mises à jour de projet, visitez le [site Web](#) du projet.